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杭州新闻·热线

本报讯 近日，加拿大卫生部官网向公众

发出通告，禁用6款火爆的日本产品，指出这

些未经授权的产品可能存在严重的健康风

险。这其中，包括日本参天 FX 和 PC 在内的

多款网红眼药水。

这几款日本眼药水，对很多人来说再熟

悉不过。只要有人去日本，带回国的伴手礼

中肯定有它们，因为使用起来清凉舒适，受到

很多人追捧。网上有很多这些网红眼药水的

代购广告，价格在七八十元到百元之间，销量

非常不错。

如此受捧的眼药水，怎么就不行了呢？

浙江省眼科医院杭州院区屈光手术中心

负责人叶宇峰主任医师告诉记者，他自己没

有用过日本产眼药水，但有病人在用，效果可

以说是“适得其反”。有一个20多岁的女孩，

常年配戴隐形眼镜，患上了角膜炎。眼睛不

舒服了，她就会点日本产眼药水，瞬间特别舒

爽，缓解了眼睛充血症状。然而，一时舒爽过

后，眼睛不适感越来越频繁，怕光、流泪，已经

影响到了她的正常生活，她只好求助医生。

“角膜炎是炎症，眼药水只能将血管收缩

起来，并没有从根本上解决问题。药水一旦

停掉，症状反弹更加厉害，用多了还会产生依

赖性。”叶宇峰说。这些网红眼药水含有盐酸

四氢唑啉。盐酸四氢唑啉是肾上腺素类药

物，是一种激素，可以收缩血管，缓解眼睛里

的红血丝。严重起来，它还会促使血压升高、

心肌冠脉缺血。

“眼睛充血是一个警示，是一种自我保护

机制，血液带来了更多营养和炎症细胞，用来

对抗细菌等有害物质。”强制将血管收缩起

来，就打破了这种自我防护机制的平衡。

叶宇峰提醒，如果眼睛不适，还是应该及

时去医院，让医生对症下药。盲目使用眼药

水会耽误病情。

医生支招：长时间用眼，感觉眼睛疲劳干涩，

可以每40分钟眺望一下远方，对于缓解眼部疲

劳非常有效；也可以多眨眨眼睛，眨眼时眼泪会

在眼球表面形成一层泪膜，保持眼睛表面湿润；

还可以用热毛巾热敷，或者用热水热熏一下。

本报记者 杨茜 通讯员 叶秋玲 叶倩

日本网红眼药水被禁售 听听眼科专家怎么说
眼药水不能解决根本问题，滴了它，一时舒爽长期不适

大树陪伴了20多年
居民们有些舍不得

昨 天 上 午 ，钱 报 记 者 来 到 西 溪 河 公

园。跨过保溪桥，就能看到公园处入口已

经用围栏围了起来，上面挂着告示：“因西

溪河苗木迁移工程，施工期间带来不便，敬

请谅解。”

走进公园，记者发现河岸上很多树木已

被移走，留下一个个大坑。

路边经过的一位阿姨说：“这树移了有一

周了，很可惜啊，那么粗的广玉兰、香樟树都

被移走了，不知道要做什么，也不知道移到哪

里去。”

一位住在附近上宁新村的大伯得知记者

在打听树木的事，非常热情地向记者介绍：

“我每天在西溪河公园散步，这里树木多、凉

快。可是这几天树木都被打上了记号，有的

树上画一个×，有的树上画一个○，不知道什

么意思。现在移树的工人正在文三路口施

工，我带你去找。”

大伯一边走，一遍指着路边一个个大坑

说：“那么大的香樟树、桂花树、广玉兰都被

移走了，想想真可惜啊。”大伯说，前几天公

园里贴了一张纸，说是要进行电缆铺设施

工，所以要移树，“但树移到哪儿去呢？六

月天移树，树的成活率会高吗？可惜了那么

大的树呀。”

移树现场有七八个工人正在挖树、打包，

粗的直径有五六十厘米。工人们穿着和达市

政园林公司的工作服。他们告诉记者：“这里

要铺设电缆，电缆通道上方和附近几米内的

树木全部要移走，总共要移100多棵，移到苗

木基地去。”

“大夏天移树能成活吗？”

“能活的。”

“养多久能活？”

“要勤浇水，有些一两年能活过来。”

工人们还告诉记者，画○和×的树都是

要移走的，前者比后者要早一步移走。

曾住恒升花苑的吴先生听说大树被移

走，非常心痛。大约20年前，这里绿化不多，

他觉得应该做点事情，就自掏腰包买了些苗

木栽下。“这些树基本都是我2000年种的，有

一两百棵香樟树，绿化办都有备案记录。那

几棵胸径最大的，都是我从苗木基地专门挑

出来的品相最好的树。刚移过来的前几年，

树叶都没长出来，我们专门请了苗木专家打

点滴救活的，经过近 20 年生长，现在是参天

大树了。”

最快两三个月就能迁回
居民们不用担心成活率

记者走完了整个迁移区域，没见到树木

迁移的详细公告。昨天下午，记者专门为了

这件事咨询了杭州供电公司。

供电公司工作人员说，西溪公园正在

进行电缆铺设工程，这里的庆丰变电站承

担着杭城中心的用电负荷，随着需求增大，

变电站不堪重负，按计划将在今年迎峰度

夏前增加一回路供电，需要从城北拉一条

电缆到变电站，这就需要在 6 月初进行苗

木迁移。

树木迁移动工前，获得了市规划局、园林

绿化部门和城管局的批复、备案。根据批复，

西溪公园绿化迁移面积一共是8455平方米；

树木迁移由和达市政园林公司负责，将被迁

移到苗圃养护基地。“关于 6 月移树成活率，

我们特地请教过园林部门，他们表示只要不

是在大热天移植，后期养护到位，比如给树打

吊瓶增加营养，树木是可以成活的。”杭州供

电公司工作人员表示。

“根据方案，电缆铺设完成后，我们将和

园林城管部门对西溪河公园的绿化进行提升

改造，把原来的树迁回来，并增加低矮灌木、

花卉，增设路灯等。”供电公司项目负责人说，

“请居民们放心，这些移走的树木会回来的，

快的话就是两三个月内。当然，到时是否适

合移树还需要经过绿化部门评估。如果树木

在移栽过程中有损失，我们会进行补种，保证

绿化质量不受损失。以后的西溪公园将比现

在更漂亮。”

本报记者 陈伟利 文/摄

西溪河公园上百棵大树被迁移
附近居民不舍：大热天它们能活吗
施工方回应：公园正进行电缆铺设，移走树木最快两三个月能迁回

这几天，杭州西溪河公园里的河岸（文三街至天目山路

段）正在大兴土木，挖树、打包、移走。

西溪河公园附近的居民，和这里的一草一木相伴几十年，

如今见树木要被移走，他们有一肚子的问题：要移多少树？移

到哪里去？还会移回来吗？这个季节移树是不是很难成活？

住 在 附 近 的

大 伯 面 对 被

挖起的大树，

唏嘘不已。


